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Brasil

Gestão pública Ministro Carlos Lupi substitui André
Wamburg, que estava no cargo de forma interina,
pelo ex-procurador federal Alessandro Sefanutto

Presidente do INSS é
exonerado; diretor de
Orçamento assume
Jéssica Sant’Ana
De Brasília

O governo promoveu ontem
uma troca na presidência do Ins-
tituto Nacional de Seguro Social
(INSS): foi exonerado do cargo
Glauco André Wamburg, que fi-
cou cinco meses no comando in-
terino da autarquia, e foi nomea-
do ex-procurador federal e até
então diretor de Orçamento, Fi-
nanças e Logística do órgão, Ales-
sandro Stefanutto. A mudança
saiu no “Diário Oficial da União”.

Wamburg foi nomeado em fe-
vereiro como presidente interino
do INSS. Sua gestão, contudo, foi
se prolongando até o início deste
mês. O Valor apurou que já havia
uma insatisfação com o trabalho
dele, principalmente por parte
dos servidores do INSS. Apesar de
funcionário de carreira, ele foi
uma indicação política e ganhou
notabilidade como advogado do
ex-deputado estadual e presi-
dente nacional do PTB, Marcus
Vinicius, o Neskau.

Já a gota d’água para a exonera-
ção, apurou o Valor, foi o suposto
uso irregular de passagens aéreas
e diárias pagas pela União. A de-
núncia foi feita pelo portal Metró-
poles na semana passada. De
acordo com o noticiário, Wam-
burg costumava viajar de Brasília
para o Rio de Janeiro às quintas,
sextas ou segundas-feiras, para,
supostamente, cumprir agendas
de interesse próprio. A decisão de
trocar a presidência do INSS foi to-
mada na semana passada pelo
ministro da Previdência Social,
Carlos Lupi. A mudança foi oficia-
lizada ontem.

Ao Valor, Wamburg, negou
que tenha feito uso irregular de
passagens aéreas e diárias. “São
inverídicas tais informações. À

frente do INSS, realizei algumas
viagens, a maior parte acompa-
nhando agenda ministerial. Te-
nho residência no Rio e estão
querendo usar isso para dar
uma conotação não verdadeira a
esse tema. É muito comum que
as viagens sejam realizadas para
sanar e suprir demandas locais
de caráter estratégico para a ges-
tão”, afirmou.

Ele também disse ser grato pe-
la oportunidade de presidir o
INSS. “Como servidor de carreira
do INSS sou grato pela oportuni-
dade de ter ocupado o mais alto
posto da autarquia que pertenço.
Desejo muito sucesso ao atual

presidente, para que cuide dessa
casa a que pertenço.”

Stefanutto participou do gru-
po técnico de Previdência Social
durante o governo de transição.
Sua nomeação já era aguardada,
pelo bom relacionamento com
os servidores do INSS e também
com integrantes do Partido dos
Trabalhadores (PT).

Procurador federal e procura-
dor-geral do INSS entre 2011 e
2017, Stefanutto é considerado
por interlocutores do ministro
Carlos Lupi uma pessoa capacita-
da para assumir o cargo, por co-
nhecer os problemas internos do
INSS e por ser sensível também
aos problemas externos, como a
fila de requerimentos.

Ele terá como principais mis-
sões “arruma a casa”, nas palavras
de pessoas próximas à direção, e
reduzir o estoque de pedidos de
aposentadorias, pensões e de ou-
tros benefícios em análise no
INSS.

Em entrevista nesta quarta-fei-
ra, 5, o ministro Carlos Lupi des-
tacou que Stefanutto, apesar de
procurador federal, tem uma tra-
jetória de serviços prestados ao
INSS, com “dignidade” e “lealda-
de”. “Ele era diretor nosso, com-
provou a sua competência e tem
nossa inteira e total confiança”,
afirmou o ministro.

“É importante como foi bem vis-
to na categoria dos funcionários a
sua seleção, você é um homem hu-
milde, sincero e profundamente
competente, vai dar certo”, com-
pletou Lupi ao se dirigir ao novo
presidente do INSS, em fala duran-
te evento para lançamento do Por-
tal da Transparência Previdenciá-
ria, que reúne dados sobre a cha-
mada “fila” do INSS. O evento e a
troca na presidência foi uma coin-
cidência, disse Lupi.

DIVULGAÇÃO

Fila no INSS
Dados até junho mostram que o estoque de requerimentos aguardando análise chega a quase 1,8 milhão

Fonte: Fonte: Ministério da Previdência Social.
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Previdência tem quase 1, 8 milhão
de pedidos represados para análise
De Brasília

O Ministério da Previdência So-
cial divulgou ontem que a “fila do
INSS” ficou em 1.794.449 requeri-
mentos em junho. São os pedidos
de aposentadoria, pensão e de-
mais benefícios que aguardam
análise do órgão, seja administra-
tiva ou de perícia médica.

Os dados são inéditos e foram
divulgados durante lançamento
do Portal da Transparência Pre-
videnciária. No site, estão dispo-
níveis número de requerimen-
tos recebidos e concluídos e de-
talhamento do estoque. Os da-
dos serão atualizados no início
de cada mês.

Ainda segundo os dados di-
vulgados, 36% requerimentos
em estoque estão dentro do pra-
zo legal de até 45 dias para res-
posta. Já o restante ultrapassa
esse prazo, sendo que 2% estão à
espera por mais de um ano, nú-
mero que o ministro da Previ-
dência, Carlos Lupi, classificou
como “vergonhoso”.

Ele reforçou que o objetivo do

governo é fazer com que todos
os pedidos sejam analisados
dentro do prazo de até 45 dias
até o fim deste ano.

“Sabemos que os números
ainda não estão bons, mas já me-
lhoraram bastante. A meta é che-
gar em dezembro a 45 dias e es-
tamos trabalhando fortemente
em parcerias com a Dataprev e
outros ministérios para ampliar
a automação, evitando assim o
retrabalho na análise de docu-
mentos”, disse Lupi.

Segundo o ministro, junho foi
o terceiro mês consecutivo em
que o INSS consegui reduzir a fi-
la, processando mais requeri-
mentos do que os entraram.

Até maio, a fila estava em 1,8
milhão de pedidos. A autarquia
tem recebido em torno de 800
mil novos requerimentos a cada
mês, além de ter de administrar
o estoque.

Lupi informou que até o dia
14 deste mês será editada a me-
dida provisória que vai estabele-
cer um bônus de produtividade
aos servidores do INSS. O objeti-

vo é que, com o pagamento, haja
um incentivo para que um nú-
mero maior de requerimentos
seja analisado no contraturno,
reduzindo a fila.

Segundo o novo presidente do
INSS, Alessandro Stefanutto, o
impacto orçamentário da medi-
da será de R$ 129 milhões, sendo
R$ 60 milhões destinado para a
perícia médica e o restante para
as análises administrativas. O va-
lor já está previsto no orçamen-
to. Ele explicou que o bônus é
uma ação provisória, prevista pa-
ra este ano.

Além do pagamento do bô-
nus, outras ações estão em anda-
mento para reduzir a fila, como
mutirões e efetivação de cerca de
mil novos funcionários aprova-
dos no último concurso.

Além da “fila do INSS”, há ain-
da a fila de recursos no Conselho
de Recursos da Previdência Social
(CRPS). Esse estoque estava em
cerca de 2,2 milhões e 500 mil ta-
refas teriam sido processadas por
uma força-tarefa realizada pela
Dataprev, INSS e CRPS. (JS)

Alessandro
Stefanutto:
Principal missão
do novo presidente
do órgão é
“arrumar a casa”

COMÉRCIO EM PAUTA
Trabalho que valoriza o Brasil

TRABALHO A FAVOR DO BRASIL
Acesse o site afavordobrasil.cnc.org.br e conheça as ações que o Sistema
Comércio vem realizando para ajudar o País a superar a crise.

www.portaldocomercio.org.br.

EVENTOSEMBRASÍLIAMARCAMFORTALECIMENTO
DAATUAÇÃOEUNIDADEDOSISTEMACOMÉRCIO

Nos dias 10 a 14 de julho,
o Centro Internacional
de Convenções do

Brasil (CICB), em Brasí-
lia, receberá dois eventos
voltados para formação e
capacitação de represen-
tantes de sindicatos e fede-
rações do setor terciário de
todo o País.
A Confederação Nacional
do Comércio de Bens,
Serviços e Turismo (CNC)
promove o Conecta, nos
dias 10 e 11 de julho, evento
dedicado ao compartilha-
mento de boas práticas do
Sistema Comércio (forma-
do por 34 Federações Esta-
duais e Nacionais, além de
sindicatos, Sesc e Senac).
De 12 a 14 de julho, é a vez
do Sicomércio 2023, quan-
do dirigentes e equipes de
mil sindicatos terão uma
intensa imersão em cases
de sucesso que poderão
ser replicados ou servir de
exemplo para melhor aten-

der os empresários repre-
sentados. Os dois eventos
devem receber cerca de 2
mil pessoas.
Para o presidente da CNC,
José Roberto Tadros, essa é
uma excelente oportunida-
de de atualização, conexão
e compartilhamento de
experiências para aprimo-
rar e ampliar a atuação das
Federações e sindicatos
do Brasil. �O Conecta é
um momento que se tor-

nou imprescindível para
a unidade do trabalho das
Federações do Comércio de
Bens, Serviços e Turismo.
Já o Sicomércio, que não
era realizado desde 2015, é
o palco de grandes debates
das pautas prioritárias para
a representação dos empre-
sários do setor terciário do
País e, dele, sairão diretivas
para as atividades dos sindi-
catos nos próximos anos�,
afirma Tadros.

Plataformadesenvolvehabilidadesprofissionaisparainserçãonomercado
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Para formar e incentivar
jovens a empreende-
rem na área da eco-

nomia da cultura digital
e artística, o Sesc criou o
LABmais � Laboratório de
Artes, Mídias, Tecnologias
e Juventudes.
A plataforma educativo-
-cultural utiliza tecnolo-
gias de experimentação,
comunicação e socializa-
ção para o desenvolvimen-
to humano dos participan-
tes, criando produtos como
podcasts, vídeos, clipes,
ensaios fotográficos, sin-
tonizados com tecnologias
de interação midiática co-
muns a essa geração, como
as diversas redes sociais
� Tik Tok, YouTube, Insta-

SESCESTIMULAAFORMAÇÃODEJOVENSCOMO
PROGRAMALABMAIS,VOLTADOPARACULTURADIGITAL

gram, Twitter, WhatsApp,
Telegram.
Desenvolve, ainda, habi-
lidades profissionais para
inserção desses jovens no
mercado, que têm a opor-
tunidade de conhecer cada
elo que compõe a cadeia

produtiva do que é feito a
partir das atividades pro-
movidas pelo projeto. O
projeto está disponível em
16 estados e já formou gra-
tuitamente 1,6 mil jovens
entre 16 e 26 anos.

Ojovem aprendiz do
Senac-RJ Matheus
Conceição viu sua

vida mudar após atuar como
voluntário no Web Summit
Rio, festival de tecnologia e
inovação internacional que
aconteceu na capital flumi-
nense, em maio.
Além da oportunidade de
praticar a fluência do idio-
ma inglês, conhecer e se re-
lacionar com profissionais
de referência no Brasil e no
exterior, o jovem teve seu
potencial reconhecido pelo
palestrante americano Ti-
mothy C. Draper, investidor
inicial de empresas como
Skype, Tesla e SpaceX.
Admirado com as habilida-
des do jovem, o investidor

JOVEMAPRENDIZDOSENACGANHABOLSAPARA
ESTUDARTECNOLOGIANOSESTADOSUNIDOS

concedeu a ele uma bolsa
de estudo para estudar na
Draper University, em San
Mateo, na Califórnia. �Eu
e minha família estamos
muito felizes com essa con-
quista. Nunca viajei para

fora do País, sequer saí do
Estado do Rio. Será uma
experiência única�, celebra
Matheus, que terá o apoio
da Black Innovation Allian-
ce para custear as despesas
adicionais da viagem.

MatheusConceiçãoviusuavidamudarapósparticipardoWebSummitRio

D
iv

ul
ga

çã
o/

Se
na

c-
RJ


